



Arturo Volantines está muy satisfecho de su apellido. "Sale de lo común, y nadie lo tiene en Chile. Crea que es de origen italiano. Piensa que hay un resurgimiento de la creatividad literaria en el país. 'Ahí están los libros nuevos, que es necesario editar para que se note', dijo. 'También están las nuevas bibliotecas creadas. Eso es cultura. No creo en el apagón cultural'".

Joven escritor copiapino ganó Concurso Nacional de Poesía

211C.

Le Monde. STDO. 26-X-1980. V

ANTOFAGASTA.— El joven escritor copiapino Arturo Volantines, de 24 años de edad, ganó el primer premio en el Cuarto Concurso de Literatura de Chile, Mención Poesía, organizado por la Secretaría de Relaciones Culturales de la Secretaría General de Gobierno, con el patrocinio de la Secretaría Nacional de la Juventud. Centenares de jóvenes participaron en este certamen, y Arturo Volantines lo ha ganado por segundo año consecutivo con su poemario "Cancionero para las mujeres de Toconao".

La obra está escrita en castellano y consta de 15 títulos enumerados en el idioma "kunza", que hablan los primitivos atacameños. Por ejemplo, el poema número uno se llama "Séma", el número dos, "Ppoya", el número tres, "Ppalama", etc.

Los premios del certamen serán entregados mañana en una ceremonia que tendrá lugar en el Instituto Diego Portales, a las 11.30 horas, en la capital metropolitana.

Arturo Volantines es estudiante de Química en la Universidad del Norte, pero este año ha suspendido asistencia a clases para dedicarse de lleno a terminar su primer libro de poesía, pues siente una fuerte vocación literaria y quiere darle cima a ésta, su primera obra, que se llamará "Amor y Esperanza", salvo que se le ocurra un título mejor. Volantines está escribiendo

□ Arturo Volantines presentó el "Cancionero para las mujeres de Toconao"

207-459

poemas desde hace tres años en forma intensa, aunque como escolar tuvo mucha actividad en prosa y verso.

Es hijo de Roberto Volantines y de Dolores Reinoso, ambos argentinos de Rivadavia, quienes se trasladaron a Copiapó. Allí nació el joven poeta que posteriormente se trasladó con su familia a Antofagasta, ciudad que considera como suya, pues allí están sus amigos y todo su ambiente literario. Dirige el Grupo "Salar de la Poesía", donde hay quince jóvenes dedicados de lleno a la literatura. Mantiene estrecho contacto con jóvenes intelectuales de todo país y también con los poetas y escritores maduros.

Arturo Volantines piensa que es falso que exista un apagón cultural en Chile, desde el punto de vista de la creatividad literaria, por cuanto, por el contrario, cree que hay un resurgimiento de la actividad de los escritores de todas las edades, como lo demuestran sus obras, que si no salen a la luz, es porque no hay facilidades para la mayor edición de libros.

Arturo Volantines y los jóvenes escritores nortinos piensan que se debería crear en Chile una Corporación Cultural, con el apoyo de todas las instituciones afines para crear las "Ediciones Chilenas", que publicaran las mejores obras de los autores nacionales aún inéditos.

"Estoy muy agradecido de la Caja de Compensación 'Javiera Carrera', dijo Volantines, "que premió mi obra 'Décimas de Amor', en el concurso que organizó el año 1978, pues con ese galardón sentí el espaldarazo de estimulo para tomar con toda responsabilidad la labor delicada de la creación literaria, en un país de grandes poetas como es Chile, con Gabriela Mistral, Pablo Neruda, García Márquez, Pablo de Rhoda y tantos otros autores de prestigio mundial".

Joven escritor copiapino ganó concurso nacional de poesía. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1980

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Joven escritor copiapino ganó concurso nacional de poesía. [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa